

# EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Diario de información é intereses generales y locales

SUSCRIPCIÓN:  
Segovia, mes, 1 peseta.—Fuera,  
trimestre, 3'50

Director: Don Rufino Cano de Rueda

Administración:  
Isabel la Católica, número 9.  
Redacción é Imprenta:  
Capuchinos Alta, número 7.

Apartado núm. 11

SERVICIO ESPECIAL TELEGRÁFICO Y TELEFÓNICO.—MERCADOS.—PUBLICIDAD

Teléfono núm. 25

## TRASLADO

por mejora de local, del comercio de tejidos de «Herrero y Sánchez» (Los Chicos), de la calle de Juan Bravo, número 13, al número 10 de la misma, donde tuvo el comercio de paños D. Francisco Sanz Durán.

## En la cuerda floja

Siempre ha estado insegura la política en nuestro país y ha sido aventurado el papel de profeta; pero en los actuales momentos es más difícil hacer vaticinios con probabilidades de acierto. El señor Moret duda y medita hondamente, antes de decidirse á adoptar una resolución ó resignarse á esperar. La cuestión de la jefatura del partido liberal, problemática desde que murió el señor Sagasta, asoma como un conflicto en el momento en que se habla de crisis, porque los señores Moret y Canalejas, aunque se guarden respetos y consideraciones, tienen puntos de vista distintos y procedimientos diversos, y no hay que esperar la sumisión del uno al otro.

El señor Moret lucha por ser el jefe del partido liberal; el señor Canalejas lo desea y ambos tienen á su alrededor importante núcleo de diputados. Si los monteristas y los tibios se decidieran por uno de ellos, ese sería el jefe de la mayoría parlamentaria, como llegó á serlo el señor Maura de la conservadora, cuando silvelistas y amigos del señor Pidal le siguieron, aunque tuvo enfrente á los villaverdistas en la votación de los créditos extraordinarios de Guerra. Al señor Moret no le siguen los monteristas, y los tibios no se han entusiasmado. ¿Conseguiría el señor Canalejas la sumisión, pues no basta el apoyo indiferente de esos elementos? El temor de que lo pueda lograr ha de influir en el ánimo del señor Moret, para sus futuras resoluciones.

¿Qué sucedería en este caso? Bueno es que se recuerde lo que ocurrió á los conservadores. Aquella mayoría estaba desalentada, desde que el señor Silvela se retiró de la vida pública, y el gabinete Villaverde vivía con las mismas dificultades y embarazos que el del señor Moret. Ocupó la cabecera del banco azul el señor Maura, levantó el espíritu de los conservadores con una voz elocuente, vigorosa y activa; presentó un programa, y la mayoría se rehizo, se unió y marchó tras el caudillo. Algo parecido á lo que sucede cuando

los ejércitos dudan de los jefes y se presenta uno que les inspira fe ciega.

La opinión más generalizada por el momento, es que el señor Moret procurará continuar en el gobierno con el actual ministro, ó reformándolo y reunirá las Cortes unos días en Mayo, con el pretexto de la lectura de los Presupuestos y para no dar motivo de discrepancia al señor Canalejas. Sin embargo, hay en ello inseguridad.

¿Ha ahondado el señor Moret con el señor Canalejas, en su conferencia última, el problema político? ¿Se ha manifestado el señor Canalejas en términos irreductibles por lo que se refiere á su opinión de que el gobierno debe ir al Parlamento enseguida y legislar con las Cámaras hasta el mes de Junio? Si el señor Canalejas no cede en este punto, el gobierno está en situación difícil, de la cual no puede salvarse con arrojar por la borda á dos ó tres ministros.

## Crónicas extranjeras

### JAPÓN

#### Guerra y deuda

El Japón, durante la última guerra, ha aumentado su Deuda pública en cinco mil millones de francos. Por este motivo se ha visto obligado á mantener por un período indeterminado los impuestos de guerra que debían quedar suprimidos en 31 de Marzo de 1906 y además se verá obligado á destinar á la amortización de su deuda de la guerra, fuertes cantidades hasta 1939.

Sin embargo, hay que hacer constar que los nipones han sufrido menos por la guerra de lo que hubiera sufrido una potencia europea en un conflicto con otro Estado de su misma categoría. El Mikado ha movilizó 700.000 hombres para enviarlos á la Manchuria, es decir, 150.000 más de los que constituyen el ejército regular de Francia en tiempo de paz, y el Japón tiene 50 millones de habitantes y la República francesa dista bastante de 40 millones.

No pueden, pues, compararse los efectos de su movilización á los de una movilización alemana ó francesa, que arrancaría algunos millones de hombres á las labores industriales y agrícolas. Además, el Imperio japonés ha tenido muy buenas cosechas. Algunas industrias y comercios han sufrido; especialmente todo lo relacionado con los refinamientos del lujo ha visto mermar considerablemente sus ingresos; pero en cambio otras explotaciones

han aumentado considerablemente sus productos, y en general las quiebras han sido rarísimas.

Desde el punto de vista financiero, si el encaje del Banco del Japón ha bajado, por lo menos aquel país se ha librado de los horrores del papel moneda y el cambio no ha bajado del tipo de la par. A pesar de todo, la liquidación «post bellum» resulta pesadísima para el país y difícil de operar.

\*\*\*

## DESEO VEHEMENTE

Todo era triste: silencioso el río sus linfas entre montes estrechaba y en ella los matices retrataba del húmedo crepúsculo sombrío.

Sin estrellas su manto en el vacío la noche misteriosa desplegaba, y lo inconsciente á lo consciente hablaba con la trágica voz del mar bravío.

Y yo triste, yo atónico en la arena, rendido á insuperable abatimiento, mordida el alma de indistinta pena,

Sólo anhelaba hundir mi sentimiento en esa esencia que los mundos llena sin voz, ni voluntad, ni sentimiento.

FEDERICO BALART.

## Caminos vecinales

### Importante decreto

En breve publicará la «Gaceta» una importante disposición del ministerio de Fomento, á la que precede una notable exposición que la falta de espacio nos impide reproducir.

He aquí la parte dispositiva: «Artículo 1.º El día 10 del próximo Mayo y bajo la presidencia del ministro de Fomento, se reunirán en Madrid los presidentes de las Diputaciones provinciales, ó en caso de justificado impedimento representantes autorizados de las mismas

Art. 2.º Tratará en esta reunión: 1.º Del modo de terminar en el plazo más breve posible los 6.000 kilómetros de caminos vecinales inaugurados en 1905.

2.º De la ampliación, con arreglo á las bases del proyecto de ley presentado á las Cortes, de contratos para emprender nuevas construcciones, tan pronto como vayan terminando las diputaciones los caminos en curso de ejecución.

3.º De preparar, en consonancia con lo que establece el referido proyecto de ley, la conservación de los caminos, á lo cual otorgará de momento gran atención el Estado, con objeto de que no sufran deterioro las obras.

Tan luego como el proyecto sea ley, habrán de contribuir en la cuantía que éste señala, las Diputaciones y Ayuntamientos á la conservación de los caminos vecinales. Como esto exige una colaboración de trabajos entre distintos Municipios, las Diputaciones procurarán establecer uniones municipales ó mancomunidades para la construcción y conservación de las obras subvencionadas por el Estado.

Art. 3.º Presentación de proposiciones, para ver de llevar este principio de colaboración de las comarcas con el ministerio de Fomento, en las construcciones de caminos á las obras hidráulicas y á cuantas, siendo de interés local, guarden relación con el general del país.

Art. 4.º Estudio de la intervención que han de tener las corporaciones provinciales en las obras públicas, al desarrollarse el pensamiento descentralizador del Gobierno en esta materia.»

## Consejo de ministros

El celebrado ayer en la Presidencia, comenzó á las cuatro de la tarde y terminó después de las siete.

De la nota oficiosa facilitada á la Prensa entresacamos lo más importante. Se resolvieron varios expedientes de Gue-

rra, Marina y Gobernación, ocupándose con más detenimiento en el que se refiere á la contrata de materiales para botar en breve plazo el crucero «Reina Regente» que se construye en el Ferrol.

»Pasando al examen de los asuntos reservados para el Consejo de hoy, el presidente y el ministro de la Gobernación expusieron el estado de la cuestión de orden público, en relación con el 1.º de Mayo, examinando con este motivo los últimos hechos ocurridos en Francia y la situación especial que han creado á su Gobierno los sucesos de Fresneville. Con este motivo, los ministros se ocuparon de los diferentes aspectos de la cuestión, que requiere especial estudio y quizá propuestas legislativas que habrán de llevarse en su día al Parlamento.

»Relacionado con el movimiento de 1.º de Mayo, aunque de distinta índole, es el acuerdo del Ayuntamiento de Bilbao, negándose á votar recursos para la conmemoración de la entrada del Ejército liberal en aquella villa, fiesta que se celebra el día 2 de Mayo. El Gobierno entiende de su deber impedir que dicha conmemoración pierda nada de su brillantez.

»El examen de estas cuestiones llevó al Consejo á determinar la misión confiada al ministro de la Gobernación. Este recogerá en Barcelona los antecedentes necesarios para la resolución de las cuestiones pendientes, y á semejanza de otros viajes hechos recientemente por el ministro de Fomento para conocer el estado en Andalucía, el que va á realizar el de la Gobernación se encamina principalmente al examen de los asuntos que ocuparon los últimos debates del Congreso, y á la preparación de las reformas y mejoras que el Gobierno desea introducir en Cataluña teniendo muy en cuenta que una parte del programa regionalista entra en las facultades del poder ejecutivo. Al propio tiempo desea el gobierno conocer ciertos datos para fijar la fecha en la cual hayan de publicarse la ley llamada de jurisdicciones y el decreto levantando la suspensión de garantías constitucionales, por ser muy diversas y contradictorias las manifestaciones recibidas de la capital del Principado.

Después de recaeer acuerdo en otros asuntos llevados por el ministro de Hacienda sobre las garantías que las compañías de seguros extranjeros deben ofrecer á los suscriptores españoles, se ocupó el Consejo del futuro concierto con las provincias vascoas y navarras que expira el 30 de Junio, dando lugar á observaciones de interés que el ministro de Hacienda sometió á sus compañeros y que motivaron un estudio de las aspiraciones regionalistas que en relación con las de Cataluña han aparecido últimamente en Guipúzcoa.

»La Memoria redactada por el ministro de la Gobernación sobre la situación actual de la administración pública en Canarias, fué definitivamente aprobada y será repartida inmediatamente á cada uno de los ministerios.

## EL REY DE VIAJE

Son bien satisfactorias las noticias recibidas respecto al viaje de S. M. el Rey á la isla de Wight.

Según estas, don Alfonso ha efectuado el viaje sin el más leve incidente, habiendo sido aclamado en todas las poblaciones del tránsito y cumplimentado por las autoridades.

A las dos de la mañana de ayer llegó á Cheburgo siendo recibido por el prefecto de aquella capital y el prefecto marítimo que le dieron la bienvenida en nombre del Gobierno.

Don Alfonso, después de cambiar con las autoridades francesas cortesales saludos, despidióse de ella, embarcándose inmediatamente á bordo del «Giralda.»

Este zarpó de Cheburgo con rumbo á Cowes, á las cuatro de la madrugada, desembarcando D. Alfonso en este último punto, siete horas después.

Era esperado por las princesas Victoria y Beatriz y en compañía de ellas se trasladó á «Osborne Cottage».

El recibimiento dispensado al Rey ha sido cariñosísimo.

## El Vesubio en erupción

### Tranquilidad

Las últimas noticias de Nápoles son tranquilizadoras, habiendo desaparecido el temor que reinaba en aquellos contornos, pues según las declaraciones de los observadores, el volcán vuelve á recobrar su estado normal.

En la ciudad de Ottajano, hoy sepultada en cenizas, se ha encontrado un centenar de cadáveres.

En San Giuseppe también se han encontrado otros cien tarentos muertos, la mayoría de ellos sepultados en lava.

Continúan los trabajos de extracción de cadáveres en las demás poblaciones damnificadas por las erupciones del Vesubio.

En algunos pueblos vesubianos se se han reanudado ya las tareas industriales y mercantiles, adquiriendo las ciudades su aspecto normal.

El profesor Mateucci comunica desde Nápoles que los aparatos seísmicos acusan mayor tranquilidad.

En muchos pueblos, que han quedado arruinados á consecuencia de la horrible catástrofe, preséntase en alarmantes proporciones el pavoroso problema del hambre.

El Gobierno italiano estudia la manera de remediar en lo posible el conflicto que se vecina.

## MERCADO GENERAL

Situación agrícola.—Mercado de trigos.—Idem de harinas.—Cebadas y centenos.—Vinos.—Lanas

Ya lo decíamos en nuestra anterior revista. El año agrícola no puede presentarse mejor hasta el presente.

Marzo volvió el rabo y Abril no ha querido desmentir su inmemorial fama de llorón.

Desde el 19 del pasado al día de hoy, que faltan algunas horas para completar el mes, no ha cesado la lluvia, salvo algunos días de sol, pocos, para que las plantas se enderezaran del peso del agua.

Pero lo mejor de esta lluvia es no sólo la abundancia con que cae, sino que llueve con reposo, con temperaturas suaves, tal como conviene á los campos.

De aquí el que pueda asegurarse que, por mal que vengan las cosas, las cosechas serán abundantes, estando justificada la alegría de los labradores de todas las comarcas, pues en todas ellas la vegetación lleva buena marcha y se confía en que el resultado final satisfará á todos y conjurará en gran parte la crisis de las subsistencias.

\*\*\*

Trigos.—Escarísima ha sido la alteración que en los mercados trigueros de Castilla se ha notado durante la última septena.

Efecto de las solemnidades religiosas de la semana nadie se ha ocupado del negocio, pudiendo afirmarse que si se han hecho algunas operaciones, lo han sido en muy corto número. Pero es indudable que las buenas impresiones que por todas partes circulan respecto al estado de los campos no dejará de influir en trigueros y agricultores para la realización de sus futuros negocios.

Por esta causa se espera que muy en breve ha de notarse actividad en el comercio de granos.

Los precios que regían al finalizar la semana son: en Salamanca, trigo

# SECCION DE ANUNCIOS

## La Unión y El Fénix Español

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS



Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal

42 años de existencia

Seguros sobre la vida-Seguros contra incendios

Subdirectores en Segovia, Sres. Pasagali y Compañía, Plaza Mayor, número 41, planta baja.

### VINO Y JARABE DE DUSART

El Lacto-Fosfato de cal contenido en el Vino y Jarabe de DUSART es un reparador de los más enérgicos. Aflanza y endereza los huesos de los niños raquíticos, evita el torcimiento de las piernas, devuelve el vigor y la actividad a los adolescentes decaídos y linfáticos, y a los que están privados de apetito, fatigados por un crecimiento muy rápido ó los estudios.

Las mujeres embarazadas que recurren al Vino ó Jarabe de DUSART soportan su estado sin fatiga alguna, sin vómitos y dan á luz criaturas robustas.

El Lacto-Fosfato de cal dado á las nodrizas enriquece su leche, preserva y cura á los niños de la Diarrea verde y de las enfermedades de desarrollo. Con su benéfica influencia la dentición se efectúa sin cansancio ni convulsiones.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

## Devocionarios y Semanas Santas

en latin y castellano, con encuadernaciones de lujo y económicas. Imágenes, Crucifijos y objetos de metal blanco y dorado para Iglesias.

Rosarios, Medallas y Estampas de todas clases. Artículos de piel, Objetos de escritorio y Menaje para Escuelas.

### La Concepción

Plaza Mayor, 44 (Soportales) SEGOVIA

## La Modelo GRAN ZAPATERIA de F. ZUAZO

86, Atocha, 86.—Madrid.

Grandes surtidos de calzados de todas clases y formas, desde los más económicos á los de más lujo. Precios muy económicos

### REGENERADOR DE LA SANGRE HIERRO DE LERAS

Este ferruginoso es el único que encierra en su composición los elementos de los huesos y de la sangre: es sumamente eficaz contra la Anemia, el Empobrecimiento de la Sangre, los Colores pálidos, Flujos blancos é Irregularidad de la menstruación. Se soporta siempre bien, por lo que se receta con frecuencia á las doncellas recién casadas y niños delicados.

## Gran Drogueria y Perfumeria DE Andrés Hernanz Pérez

Juan Bravo, 15

(esquina á la cárcel) SEGOVIA.

En este acreditado Centro, el más surtido de la Capital, y con precios más limitados, hallará el público en general todo el surtido de Drogas y productos químicos para la pintura, farmacia, fotografía y demás artes, especialidad en colores finos, barnices, esmaltes y tubos para artistas. Centro general de Específicos nacionales y extranjeros y aguas minerales. Perfumeria fina extranjera y la más selecta del país; especialidad en blancos y tintes, y todos los polvos de arroz y velontinas conocidas. Los precios son un 20 por ciento más baratos que se coticen en plaza.

No confundirse. Buscad la perla en Drogueria y Perfumeria que dirige su dueño Andrés Hernanz Pérez JUAN BRAVO 15, ESQUINA Á LA CÁRCEL SEGOVIA.

### JARABE FENICADO DE VIAL

combate los microbios ó gérmenes de las enfermedades del pecho, es de eficacia segura en las Tosas, Asfriados, Catarros, Bronquitis, Gripe, Ronquera, Influenza.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

## FARMACIA Y LABORATORIO QUÍMICO DE MORENO

12, Melitón Martín, 12.—Segovia

Productos químicos.—Aguas minero-medicinales.—Especialidades farmacéuticas nacionales y extranjeras.—Gases medicinales. Análisis de alimentos y bebidas.—Ídem de minerales, tierras laborables y abonos. Análisis de líquidos orgánicos. Análisis bacteriológicos.

### ESPECÍFICOS DE LA CASA

PASTILLAS VERMÍFUGAS.—Infalible para la expulsión completa de toda clase de gusanos intestinales. CINTOS ANTIESCABIOSOS.—Contra las afecciones sarnosas. Kola granulada. Glicerofosfato de cal granulada. Citrato de magnesia granulada efervescente.

## Gran liquidación

Por traslado á la Granja, se liquidan todas las existencias con una gran rebaja, en

### ACTUALIDADES

San Martín, 1 y Melitón Martín, 2.

(Frente á la calle de Reoyo)

### ENTRADA LIBRE

## CEREVISINA

(LEVADURA SECA DE CERVEZA)

Este medicamento, bien dosificado y de fácil conservación, posee en ligero volumen, igual actividad que la mejor levadura fresca, sin presentar en sus efectos la irregularidad de ésta. La expendemos en forma granulada para facilitar su empleo, y se disuelve rápidamente una vez en contacto con el agua.

La Cerevisina da maravillosos resultados en el tratamiento de los furúnculos, que hace desaparecer. En enfermos dañados de psoriasis, herpes ó eczema, ha tenido el mejor éxito, mejorando en breve el estado general. La Cerevisina se recomienda también en el tratamiento del acné, de la urticaria, etc. La Cerevisina no ocasiona, como ciertas levaduras frescas, pesadez de estómago ó gases ácidos: los dispépticos pueden usarla sin inconveniente.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las farmacias.

## Cuando Quiera Vd. Píldoras, tome las de Brandreth

Puramente Vegetales. Siempre Eficaces.

Curan el Estreñimiento Crónico.

Las Píldoras de BRANDRETH, purifican la sangre, activan la digestión, y limpian el estómago y los intestinos. Estimulan el hígado y arrojan del sistema la bilis y demás secreciones viciadas. Es una medicina que regula, purifica y fortalece el sistema.

Para el Estreñimiento, Vahidos, Somnolencia, Lengua Sucia, Aliento Fétido, Dolor de Estómago, Indigestion, Dispepsia, Ídem del Hígado, Ictericia, y los desarreglos que dimanán de la impureza de la sangre, no tienen igual.

DE VENTA EN LAS BOTICAS DEL MUNDO ENTERO.

40 Píldoras en Caja.



Acerque el grabado á los ojos y verá Vd. la píldora entrar en la boca.

## Emplastos Porosos de Alcock

Remedio universal para dolores.

Donde quiera que se sienta dolor aplíquese un emplastro. Agentes en España—J. URIACH & Ca., BARCELONA.

La pureza de la PEPTONA CHAPOTEAUT la ha hecho adoptar por el Instituto PASTEUR

EFICACIA Y ACCION RAPIDA

## VINO DE PEPTONA de CHAPOTEAUT

Contiene la carne de vaca digerida por la pepsina. Se recomienda en las enfermedades del estómago, las digestiones penibles y la insuficiencia de alimentación. Con él se nutre á los Anémicos, los Convalecientes, los Tísicos, los Ancianos y á toda persona desganaada, á la que repugnan los alimentos ó no puede soportarlos.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

## IMPRENTA

# EL ADELANTADO DE SEGOVIA

## DIARIO DE LA TARDE

Tarjetas, esquelas de funeral, recordatorios, membretes, circulares, prospectos, facturas comerciales, folletos, etc., etc.

Material tipográfico completamente nuevo; precios económicos.

TALLERES:

Capuchinos Alta, 7

ADMINISTRACION Y DESPACHO:

Isabel la Católica, 9

CUENTO

EL COMPARSA

Troncín es un modesto cerrajero á quien conocí tiempo atrás como sargento de coraceros de Versalles.

La casualidad de mi reciente encuentro fué causa de que le diera algún trabajo en mi casa.

La conversación de Troncín es muy amena y variada, puesto que, si por la mañana ejerce su oficio, por la noche figura como comparsa en la Porte Saint-Martin, donde, según las necesidades del servicio, es marinero, gran señor de la época de Luis XIV, romano de la decadencia, ó forma parte de una multitud cualquiera.

En la actualidad es spahis enviado á la conquista del Dahomey por orden del generalísimo M. Rochard, director de la Porte Saint Martin, y en recuerdo de su antiguo empleo y de sus aptitudes para el servicio de exploraciones, le han devuelto el grado de sargento.

—No pude ocultar mi satisfacción —me dijo un día—cuando me ví á caballo con mis galones de lana en mangas.

Ayer se presentó Troncín en mi casa, radiante de alegría.

—¡Soy un hombre muy afortunado!—exclamó mientras trabajaba.—En primer lugar, me han designado para que acompañe al comisario Rouffard en sus pesquisas relativas á la cuestión del Panamá, y después, creo que Berta no tendrá inconveniente en otorgarme su mano.

—¿Y quién es esa Berta?

—Una costurera encantadora que me ha sorbido el seso. La conocí en su casa, á donde fui llamado para que le arreglara una cómoda, cuyas cerraduras estaban descompuestas. Indudablemente, mi traje de trabajo no tiene nada de seductor, y pensé que si me veía á caballo, vestido de sargento de spahis, lograría hacerme dueño absoluto de su corazón.

—Bueno, ¿y qué? —Pedí al secretario del teatro, M. Blonnet, una butaca de la segunda galería para esta noche, diciéndole que de esa concesión dependía mi matrimonio con la mujer á quien amaba. M. Blonnet se echó á reír y accedió en seguida á mis deseos. Y ahora me voy, porque M. Rouffard me espera para realizar un registro. Volveré mañana á terminar aquí mi trabajo.

Al día siguiente volvió Troncín triste y cariacontecido á proseguir su faena.

—¿Y Berta?—le pregunté.  
—¡Todo ha concluido entre nosotros! ¡Esa mujer no tiene corazón! —Pero la impresión debió ser excelente.

El pobre hombre me miró con los ojos inundados de lágrimas.

—¡Si supiera usted lo que me ha pasado!

—Cuénteme usted eso, Troncín. Quizás pueda yo poner remedio á su desdicha.

—Haría usted una obra de justicia, porque yo no tengo la culpa de nada. Como ya sabe usted, M. Rouffard necesitó ayer mis servicios. El registro que practiqué duró mucho tiempo, tanto tiempo que no me ví libre hasta las siete, cuando debemos estar en la Porte-Saint-Martin á las seis y media para vestirnos. Llegué sin aliento, y encuentro al inspector M. Paricand rugiendo de ira.

—¡Ah!—exclamó el condenado.—¡Tres cuartos de hora de retraso! Le impongo á usted dos jornales de multa, y además no faltará quien mande esta noche á los spahis.

—¿Quién va á mandarlos?

—¡Su subordinado Brechut! ¡Esto le enseñará á usted á cumplir en lo sucesivo con su deber! ¡Vaya usted á vestirse al 8 y no al 6!

Creí que el castigo se limitaba á quitarme los galones; pero no sospechaba todavía la extensión de mi infortunio. Llegó al número 8, y allí me encuentro con un grupo de indígenas que estaba embadurnándose el rostro con jugo de regalíz.

—¡Vamos—me dijo el sastre—despache usted pronto! ¡Ahí tiene usted traje!

Y me entrega una enmarañada peluca, una especie de faldellín, un collar de cuentas de vidrio y un casco con plumas.

No sólo había cambiado yo de cuerpo, sino que me habían hecho pasar al enemigo. De jinete francés me había convertido en soldado de á pie del Dahomey. ¡Qué vergüenza!

En el primer momento pensé echar á correr abandonando mi puesto; pero después cambié de propósitos, teniendo en cuenta que la plaza es buena y que constituye un modo honroso de aumentar las ganancias que me produce mi oficio. Supuse, además, que Berta no me reconocería con mi disfraz.

Me vestí y me pinté á todo prisa, y entré en escena con mis compañeros. ¡Qué noche, Dios mío, qué noche! No puede usted figurarse los golpes y puntapiés que recibí con aplauso del público. Desde las ocho hasta las doce y media fui profanado por el enemigo vencedor, mientras Brechut se pavoneaba en mi caballo con mi brillante uniforme, dándome terribles sablazos en todo el cuerpo.

Y lo peor del caso es que en la segunda galería estaba Berta, que me había reconocido perfectamente y que se reía como una loca á cada golpe que yo recibía. Y esta mañana

me ha escrito una carta diciéndome que le había parecido un ente ridículo y que todo había terminado entre nosotros. ¡Ah, señor, este desastre me ocasionará la muerte!

—¡Ya veré yo de arreglar el asunto!—contesté al infeliz comparsa, tratando de consolarle.

Al día siguiente referí el caso al director de la Porte Saint-Martin.

—¡No puede usted figurarse—dijo á M. Rochard—cuán grande es el dolor de ese desdichado! ¡Es preciso buscar el medio de devolver sus galones de sargento al pobre Troncín, dispuesto á batirse todas las noches por Dios, por la patria y por la encantadora Berta!

Ricardo O'Monroy.

Carnet de modas

Un cielo despejado y un sol espléndido han devuelto á París su característica alegría y ese *chic* de elegancia y distinción que en ninguna otra parte puede sorprenderse en el ambiente y en cuanto nos rodee, y menos aún revestidos con ese refinamiento que solo en esta gran escuela salen á nuestro paso donde quiera se halle más ó menos numerosamente representada la alta sociedad parisiense.

La abundancia de flores en esa singular plaza de la República, los brotes del bosque del Bois, las atrapas perfumadas que llegan de los campos á la gran urbe y las toilettes femeninas que agigantan las gracias y las bellezas de quienes en ellas se envuelven, pregonan á los cuatro vientos que estamos en plena primavera, en el encantador periodo en que la naturaleza se ofrece á nuestros ojos joven y alegre, envuelta en colores y en aromas, prestándonos vivificadora savia que ahuyenta de nuestro espíritu sombras y tristezas, y de nuestro cuerpo los entumecimientos con que en él señalaron su paso las crudezas de un invierno despiadado.

Aún la temperatura suele hacernos alguna trastada; pero como para hacer frente al frío existen las pieles, los grandes abrigos y los trajes de paño, no hay que preocuparse de los últimos saludos de despedida que nos han mandado el ya fallecido invierno.

La agradable temperatura que ya disfrutamos nuestras queridas lectoras, obligalas á pensar en prendas ligeras y cómodas, y como es lógico las blusas serán sus primeros pensamientos. A satisfacer sus deseos acudimos presurosos ofreciéndolas dos modelos lindísimos. Ambos pueden confeccionarse con lana flexible ó seda. Una es fruncido, con canesú, y cuello de guipure en cuadrado por unas patas que cruzan horizontalmente al

pecho, caen sobre este hasta su mitad, ocultando el cierre de la blusa, estampo y dan vuelta por hombros y espalda, estando guarnecidos con pequeños botones dorados. Mangas y puños respunteados, lo mismo que las patas, adornándolos también unos botoncitos.

Este otro modelo se confecciona á pliegues planos y con pliegues de lanería en el cuello, montado sobre piezas caladas y cerradas en el frente por respillas cogidas por botones. Cierre en el centro del delantero y mangas con puños calados.

Y nada más por hoy.

OTILIA.

París Abril de 1906.

Diario religioso

Santos del día 19

Santos Hermógenes, Cayo, Expedito, Aristónico, Rufo y Galán Mártires. SAN SOCRATES Y SAN DIONISIO MARTIRES

Fueron estos santos Españoles naturales de Sagüesa en Navarra, é hijos de padres católicos, quienes los educaron en los dogmas de la fé. Y fueron tan observantes y firmes en su confesión después de haber sufrido con admirable paciencia las penurias é incomodidades de una larga prisión cargados de cadenas y tratados como si fueran bestias, le intimó el juez la orden de que ó sacrificaran á los ídolos, ó renegasen de Jesucristo si querían librarse de la muerte, que estaba en su mano hacerles experimentar. Mas ni lo uno ni lo otro quisieron ejecutar, fundados en los preceptos de su ley que lo reprobaba. Montando en cólera el ministro de Satanás, hizoles sufrir diferentes tormentos, pero de cada uno salían con más fuerza. Avergonzado el inicuo juez de no poder vencer su constancia, les mandó quitar la vida á lanzas, consiguiendo por este medio la apetecida corona de la gloria el año 300.

OFICIAL

Gaceta de Madrid del 17

Ministerio de Fomento.—Real decreto autorizando al ministro del ramo para anunciar un concurso para la construcción de un puente de hormigón armado sobre el Barranco Hondo para el paso de la carretera de Santa Cruz de Tenerife á La Orotava.

Otro disponiendo que por la jefatura de Obras públicas de la provincia de Canarias se redacten proyectos de embareaderos económicos para los puertos declarados de interés general en aquel territorio.

Otro encomendando á la Diputación provincial de Canarias la formación de un plan de embareaderos económicos, complemento de los que deben establecerse por el Estado.

Instrucción pública.—Real orden resolviendo que por fallecimiento del catedrático de la Universidad de Granada, D. Arturo Perales, se den los ascensos de escala á los catedráticos que se expresan.

Mercados

SEGOVIA

El precio del grano en paneras, es el siguiente:  
Cebada de 28 á 29 reales fanega.

Centeno de 32 á 33, id. id.

Algarrobas á 36 id. id.

Trigo á 44 y 46 id. id.

VALLADOLID

Las entradas de granos verificadas en el día de hoy, han sido las siguientes:

En el Canal 300 fanegas de trigo que se cotiza á 47'25 reales las 94 libras.

Almacenes de Arco—Han entrado 70 fanegas de trigo, que se pagaron á 47'00 reales las 94 libras.

PEÑAFIEL

Los precios que han regido en este mercado han sido los siguientes:  
Trigo á 46'50 y 47 reales fanega de 94 libras.

Centeno, á 28 y 29 reales.

Cebada, precio de venta en los Almacenes del Puento, 27 reales.

MEDINA DEL CAMPO

Los precios que han regido en este mercado han sido los siguientes:  
Han entrado 200 fanegas de trigo pagándose á 46'00 reales las 94 libras.

BARCELONA

En el mercado no se han hecho operaciones.

Han llegado 5 vagones de trigo.

RIOSECO

Precios que han regido en este mercado. Trigo á 45 reales las 94 libras.

Cebada, á 25 reales fanega.

Tendencia del mercado floja.

ARÉVALO

Los precios que han regido en este mercado son los siguientes:

Se cotizó el trigo á 47'25 reales las 94 libras castellanas.

Centeno, á 30 id.

Cebada, á 28 y 29 id.

Algarrobas, á 30 id.

Entraron 150 fanegas de trigo.

Temporal de lluvia.

Lluvia en las 24 horas en mm (Vispera)	0	2 bonan-
Velocidad del viento en km en las 24 horas (Vispera)	62	
Diferencia		
Temperatura mínima a cielo descubierta y junto á la tierra laborable (Vispera)	40	
Temperatura máxima (Vispera) al sol		
Diferencia		
Temperatura mínima (Vispera) á 1 m 50 del suelo	50	
Temperatura máxima (Vispera) al sol		
Diferencia		
Temperatura máxima en el día á la sombra		
Estado del cielo	Lluvioso.	
Fuerza del viento	1	
Dirección del viento	NO.	
Humedad relativa	62	
Temperatura del aire á la sombra	65	
Temperatura del suelo	65	
Altura barométrica reducida á 0°	665	

Observatorio de Segovia

Observaciones meteorológicas del día 18 de Abril de 1906.

A las nueve de la mañana

NOTA. La fuerza del viento se representa por los números: 0 calma, 1 brisa, 2 bonan-

Imp. de EL ADELANTADO

Folleton de EL ADELANTADO (114)

LA JUSTICIA DE LOS GITANOS,

POR Ponson du Terrail

—Pero que no podía abrirlo.  
—¿De veras?—murmuró Antonia pensativa.

Y Nichette añadió:  
—Tanto hemos hablado desde, hace ocho días, de esas cartas, que no hallamos en ninguna parte, que no es extraño haya soñado con ellas y con fantasmas.

Antonia se estremeció y preguntó:

—¿Has visto fantasmas?  
—Si uno, el de una mujer, y te aseguro que me puse muy contenta cuando desperté.

—Cuéntamelo todo,—dijo Antonia con febril ansiedad.

—Pues bien; figúrate que me hallaba en el jardín, bajo aquel gigantesco árbol que ves allá abajo,—dijo Nichette y lo señaló con la mano.

—Y qué más,—dijo Antonia.

—Era de noche, y el cielo estaba muy oscuro, de vez en cuando se veía fulgar un relámpago, y oía como el lejano rodar del trueno. De pronto se movió ante mis ojos una cosa blanca; denominada por el terror quise huir, pero no pude hacerlo; porque mis piernas se negaron á sostenerme, y mis pies se pegaron al suelo. La forma blanca seguía moviéndose y acercándose á mí. Quise gritar y mi voz se apagó. A medida que se acercaba la sombra parecía que se agrandaba. Era una mujer que estaba envuelta en un sudario, y cuando se halló muy cerca de mí, me hizo un signo, y entonces una fuerza irresistible me impulsó y la seguí á través del jardín.

Nichette declaró todo esto de una

tirada, y con un acento de convicción que engañó á Antonia.

—¿Y después?—dijo ésta, cuya naturaleza supersticiosa iba recordando su ascendiente.

—Después, el fantasma, sin decirme ni una palabra, echó á andar lentamente por el jardín.

—¿Y le seguiste?

—A pesar mío. Parecía vacilar al seguir su camino, y luego comprendí que buscaba alguna cosa. Y, por último, ¿ves aquella praderita, allá abajo al otro lado de esos árboles, á través de esa brecha hecha en el ramaje?

En el centro de la hierba, hay un arbolito con las ramas que parecen rotas y que tienen las hojas muy largas.

—Es un tulipán del Japón.

—Pues bien, es allí.

—¿Qué quieres decir?—preguntó Antonia.

—Que allí fué en donde se detuvo el fantasma.

—¿Y luego?

—Después me hizo un signo, in-

dicándome que lo buscásemos allí. En seguida desapareció, pero fué imposible saber, si se marchó por los aires, ó si se hundió en el suelo.

—Es extraño,—murmuró Antonia.

—Me figuré que sería,—dijo Nichette,—la princesa Elena, que para sacarnos de apuros abandonaba su tumba.

Antonia meneó negativamente la cabeza.

—No,—dijo,—no puede ser ella.

—¿Pues quién quierera que sea?

—Sea como quiera; ese fantasma tenía una cara, ¿no es así?—observó la gitana.

—Sí, y muy hermosa por cierto, y con unos ojos que relumbraban,

—¿Negros ó azules?

—Negros.

—¿Y tenía pelo?

—Durante un momento, se abrió el sudario, y ví grandes guedejas de pelo negro, que le cubrían los hombros.

—¡Ah!—dijo Antonia;—ya estaba yo segura...

Había vuelto á ser la gitana que cree en las cartas, en el destino humano, que se lee en la palma de la mano, y en que los muertos salen de sus tumbas para auxiliar á los vivos.

—Sí,—repetió,—es ella: es indudable que es ella.

—¿La princesa Elena?—preguntó Nichette muy satisfecho en el fondo de su alma, del éxito obtenido por su fábula.

—No,—respondió Antonia.

—¿Quién es, pues?

—La condesa de Mazures; la que murió asesinada y de cuya muerte fué la causante.

—Pero entonces, me parece que no debe quererte mucho,—dijo Nichette.

—No, no me ama; pero aborrece más á Aurora y á Juana, y para vengarse, me sirve desde el fondo de su tumba,—replicó Antonia.

—Eso debe ser,—dijo Nichette;—pero oye, que aún no concluí.

—Habla.

—Cuando el fantasma desapare-

candéal, á 45 reales fanega; en Arévalo, á 47 reales las 94 libras; en Palencia, 46 idem, idem; en Valladolid, á 47 reales fanega en los almacenes del Canal, y en Segovia y Cuéllar, á 46 y 45 reales fanega, respectivamente.

**Harinas.**—Como la primera materia, la tendencia es poco sostenida, cotizándose en baja, sobre todo las harinas corrientes.

He aquí los precios sin adeudar derechos de consumos: extrafuerza, 39 pesetas los 100 kilos; superfina, 37 á 38 idem, idem; extrablanca, 38'50 á 39 idem, idem; segundas, 12 idem los 60 kilos y terceras, 11 idem, idem.

En Burgos y Santander véndese la harina de primera, á 17, 17'50 y 18 reales arroba. En Valladolid, las más selectas del sistema de cilindros, se cotizan á 38 50 pesetas los 100 kilos y á 34 las clases buenas corrientes.

**Cebadas y centenos.**—La abundancia que es de esperar de pastos por efecto del buen temporal y la escasa demanda de la región del Mediodía, hacen que la tendencia sea floja en estos granos sobre todo en el primero que se ofrece á 27 y 1/2 reales fanega y los compradores no dan más de 27.

La cotización general de la cebada en los mercados castellanos es la de 28 reales fanega, efectuándose pocas operaciones porque los compradores se hallan muy retraídos esperando la baja.

El precio del centeno es el de 7 pesetas fanega en Zamora y Avila; 7'50 en León y Santander y 8 en Palencia y Valladolid. Estos mismos precios, con ligeras alteraciones, rigen en la baja Castilla.

**Vinos.**—Paralización del negocio y flojedad en los precios son las notas salientes de la semana. Confíase, sin embargo, en la pronta vuelta de la dirección contraria, si se tiene en cuenta que la filoxera merma la producción nacional cada año en más de un millón de hectólitros.

En Barcelona siguen muy flojos los vinos y con inclinación á la baja por la imposibilidad en que se halla el exportador para operar en ningún sentido.

Cotizanse los destilados, de 122 á 124; rectificados, á 139, 140 y 142 pesetas hectólitro, derechos pagados.

En Caudete (Albacete) el negocio de vinos se ha presentado también muy flojo. Quedan 200.000 arrobas claro y tinto; sólo se venden pequeñas partidas tinto para destilar. De claretos, 14 16°, se han vendido unas 25.090 arrobas, de 1,62 á 2 pesetas los 16,13 litros.

En los demás mercados de caldos, los precios casi iguales á los de la semana anterior.

**Lanas.**—La situación es de mejora en los precios, en los principales mercados extranjeros. Por el contrario, en los nacionales, se presume que continuando como hasta aquí la baja de los cambios, registrarán precios más bajos en la campaña próxima.

En Ledesma (Salamanca) las lanas valen: blanca sucia, á 60 y 65 reales arroba; negra igualmente sucia, á 55 y 60; blanca lavada, á 110, negra en iguales condiciones, á 100.

Puédense considerar casi agotadas las existencias en Puebla de Sanabria (Zamora): blanca sucia, á 58 reales arroba; negra igualmente sucia, á 54.

En Peñaranda (Salamanca), poco movimiento, pero precios sostenidos con la baja de los cambios; siendo las cotizaciones en la actualidad: blanca sucia, á 75; blanca lavada, á 130 reales arroba.

**De provincias**

**Cariños que matan**

Zaragoza.—En Alagón anteanoche, entre ocho y nueve ocurrió un sangriento suceso en la calle Mayor.

El joven de 23 años de edad Fidel Lacomá Calabia, disparó un tiro de pistola contra la joven de 22 años Lorenza Alba Ruiz, hiriéndole el proyectil en el pecho gravemente.

Los vecinos que se hallaban más próximos al sitio donde se desarrolló la sangrienta escena, detuvieron y desarmaron al agresor, quien por los mismos vecinos fué conducido á la cárcel, quedando á disposición del Juzgado.

**Suicidio de una loca**

Coruña.—Una infeliz mujer de cincuenta y pico de años, que desde hace tiempo sufre ataques de enajenación mental, anteaayer á medio día atentó contra su vida.

Se llama Ramona Vidal Codesido, vecina de Meicende, casada y con dos hijos de 16 y 18 años.

Para realizar su fatal propósito, concebido, sin duda, en un acceso de locura, se encaminó á un riachuelo que pasa no lejos del lugar citado, y una vez allí, abrió un hoyo en el abundante y compacto légamo del cauce, y se introdujo en él, pereciendo ahogada á los pocos momentos.

**Brutal atropello**

Pamplona.—Luciano Aragón, sujeto de pésimos antecedentes, valiéndose de cobardes engaños, ha atropellado infamemente á una niña de siete años en las afueras de la población.

El criminal fué detenido momentos después de cometer tan bárbaro delito.

**Robo y asesinato**

Salamanca.—En el pueblo de Hinojosa de Duero ha ocurrido el domingo un suceso lamentable, que ha causado gran indignación entre el honrado vecindario.

El día 14 estuvo en este pueblo el vecino de Lumbrera don Angel Lorenzo Méndez, teniente de los procedentes del Ejército de Cuba, con objeto de extender algunas pólizas de seguros, de una compañía, de la que el señor Lorenzo es agente.

Llegada la noche, parece que el señor Lorenzo, en unión de otros individuos, penetraron en una taberna.

Durante su estancia en este establecimiento, los individuos que acompañaban al señor Lorenzo le vieron las pólizas de los seguros, y creyendo que era dinero sonante y contante aquellas pólizas, concibieron la idea de robarle.

Cuando el señor Lorenzo llegó al sitio en que le esperan, recibió una pedrada en la frente que le rompió el hueso y le tiró al suelo, privado de conocimiento, echándose encima los criminales, que sobre él descargaron otros muchos golpes con piedras, hasta que juzgáronle muerto, le dejaron, después de haberle sustraído los papeles que llevaba.

Volvió en sí el señor Lorenzo, é incorporándose con gran trabajo y arrastrándose pudo llegar á la taberna de donde había salido, y en la cual fué auxiliado.

Los autores de tan bárbaro y criminal hecho se hallan detenidos.

**SUeltos**

Con motivo de celebrar ayer su fiesta onomástica el digno presidente de esta Diputación provincial, D. Julio Páramo, fueron muchas las personas que acudieron á felicitar á dicho señor, testimoniando de esta manera las muchas simpatías con que cuenta en esta capital.

Después de pasar varios días en Zamora al lado de su madre política, ha regresado á esta capital la esposa del dueño de la acreditada pastelería «La Delicia» y buen amigo nuestro, D. Eduardo P. Martínez.

En la tarde de ayer tuvo lugar la conducción al Cementerio, del cadáver del conocido industrial de esta plaza, D. Jerónimo Bermejo.

Al acto del sepelio asistió un numeroso acompañamiento, demostrando con esto las muchas simpatías con que contaba en Segovia.

Reiteramos á su desconsolada familia, nuestro más sentido pésame por la desgracia que les aflige.

**El Orfeón «Juan Bravo»**

El entusiasmo que reina entre los elementos que constituyen esta masa coral de reciente creación, es tan grande que, á pesar del inmenso trabajo que supone organizar una sociedad en tan pocos días, está ultimándose ya el ensayo de la primera

obra elegida, que lo es «Bohemios», merced á la acertada dirección y grande actividad que se ha impuesto á los trabajos.

El número de aspirantes es cada día mayor, augurándose que esta sociedad obtendrá un lisonjero éxito á su presentación en la Corte.

Se prepara el ensayo de la obra de concurso «El Carnaval en Roma», que empezará muy en breve.

La Junta directiva de este Orfeón se reúne esta tarde á las seis para ir puntalizando los detalles del viaje é importantes asuntos que en pro del Orfeón «Juan Bravo» redundan.

**Enfermos**

Se encuentra ligeramente indispueta la bella y simpática señorita Margarita Arespacochaga, hija de nuestro estimado amigo el ilustrado capitán de Infantería de igual apellido.

—Ha recaído en la dolencia que viene sufriendo la virtuosa señora doña Analeta Martín.

Sinceramente deseamos su mejoría.

—Se encuentra enfermo un precioso niño, hijo de la distinguida señora doña Paz Láinez, viuda de Bayo.

Muy de veras deseamos la mejoría del enfermito.

Hoy han ingresado en la cárcel de esta ciudad, para cumplir cinco días de arresto, por disparar un cohete á altas horas de la noche, los jóvenes Basilio Peña, Pedro Alonso y Eugenio Martín.

**Noticias municipales**

A las seis y media de esta tarde, debe celebrarse en el Ayuntamiento sesión extraordinaria de quintas, para fallar el expediente de prófugo instruído contra Valentín de Santa Engracia, por no haberse presentado oportunamente.

En el día de hoy se han reunido las comisiones de Presupuestos y Hacienda, para estudiar asuntos de su competencia.

Para el próximo viernes, 20 del corriente á las ocho de la mañana, se encuentra citada la Junta municipal del Censo electoral, para oír reclamaciones de inclusión ó exclusión en las listas electorales.

**Vacante**

Se encuentra vacante la plaza de Secretario suplente del Juzgado municipal de Santa María de Riaza, la cual se ha de proveer en el plazo de quince días, contados desde hoy.

Ha salido para Valladolid después de pasar unos días en esta capital con su familia, el primer teniente de Infantería don Víctor Terradillos. Le deseamos feliz viaje.

**Citación**

El Juzgado municipal de La Losa cita á Isidoro de Prados Fernández, zapatero de oficio, para que comparezca en la Sala Audiencia del mismo el día 28 de los corrientes, para responder de los cargos que contra él resulten en un juicio que se sigue por robo.

Hemos tenido el gusto de saludar en esta población á nuestro buen amigo D. Mateo Esteban, ilustrado secretario del Ayuntamiento de Casla. Sea bien venido.

**Denuncia**

Ante el Alcalde de San Ildefonso ha sido denunciado el vecino de Armuña Rufino Yagüe, por tener 70 reses lanaras pastando en las cunetas de la carretera de Peñafiel.

**Circular**

En la Sección de Fomento del Gobierno civil de esta capital, se ha recibido una circular de la Dirección general de Obras públicas, por la que se fija el día 10 del próximo mes de Mayo para la celebración de las subastas de conservación y reparación de las carreteras que afectan á las provincias de Córdoba, Granada,

Lérida, Orense, Palencia, Valladolid y Zaragoza.

**Infracción**

Por infringir el reglamento de carreteras, ha sido denunciado ante la Alcaldía de Codorniz, el vecino Aureliano Rodríguez.



**Daños**

Ha sido denunciado ante el Juzgado municipal de Torregilegas, el vecino Mariano Gil Arahuetes, por tener dos reses vacunas de su propiedad, causando daños en un sembrado enclavado en el sitio denominado «Los Labradores.»

**Sesión**

Esta noche á las ocho debe reunirse el Ayuntamiento de esta capital para celebrar la sesión ordinaria semanal.

**Corta de leñas**

La Guardia civil de Balsaín, ha puesto á la disposición del Juzgado de San Ildefonso á los jóvenes Sebastián Cabrejas, Luis Pérez, Mariano Remondo y Celestino Lozoya, por haber cortado leñas verdes, de pinares del Real Patrimonio.

Todo el Segovia lo sabe, y por si alguno lo ignora, el calzado más barato quien lo vende es ALBEROLA

**Subasta**

El día 25 del actual y hora de las once de su mañana, tendrá lugar en las Casas Consistoriales de Aguilafuente, la subasta de 26 hectolitros 20 litros y 80 centilitros de centeno procedentes del Pósito municipal de esta villa.

**Juzgado municipal Registro civil**

Se han inscripto las defunciones de Soledad Pinto Yagüe, de 53 años de edad, viuda, y Julia Ruiz del Barrio, de dos años.

Jaquecas, neuralgias, dolores de muelas y nerviosos, se curan en el acto con la Migrainina Sacristán. Seis reales caja.

**TRIBUNALES**

**Audiencia provincial**

Constituido el Tribunal para conocer de la causa seguida contra Doroteo de San Frutos, por el delito de disparo de arma de fuego y lesiones, el representante de la ley, pidió y á ello se accedió, que fuera suspendido el juicio, por falta de un testigo.

Ante el Tribunal de esta Audiencia, se ha celebrado hoy el juicio oral y público, de la causa instruída contra Pablo de Pedro Velázquez, acusado del delito de hurto.

Practicadas las pruebas, el fiscal señor González Torreblanca, sostuvo sus conclusiones provisionales, por las que considera al procesado como autor de dos delitos de hurto, pidiendo se le imponga la pena de un año, ocho meses y 21 días de presidio correccional por un delito, y por el otro, tres meses y un día de arresto mayor.

La defensa modificó sus conclusiones, apreciando solamente la asistencia de un delito, solicitando para su patrocinado la pena de tres meses y un día de arresto.

**Escalamiento para mañana**

A las diez.—Vista en juicio oral, de la causa seguida en el Juzgado de Riaza, contra Aureliano Martín, por el delito de hurto.

Defensor, señor Burgos. Procurador, señor Labrador.

**Alcance de Madrid**

(Por teléfono) 4º 40 tarde

**El Dos de Mayo**

El conde de Romanones ha dicho que, en vista de la oposición que los concejales vizkaita-

rras y los de alguna otra fracción, hacen á la votación de créditos para las fiestas del Dos de Mayo, el Gobierno ha decidido sufragar los gastos que éstas ocasionen.

Por consiguiente, en Bilbao se celebrarán estas fiestas como en años anteriores.

El mismo ministro ha desmentido la noticia de que este año sea el último que se verifique en Madrid la fiesta de la Independencia.

Según el conde de Romanones, ésta seguirá celebrándose hasta cumplirse el centenario y entonces con un programa grandioso, se dará por terminada.

**Despedida**

El ministro de la Gobernación que sale esta noche para Barcelona, ha estado en Palacio para despedirse de S. M. la Reina madre.

El conde de Romanones realizará en la capital del Principado algunas reformas en la policía.

**El general Azcárraga**

El ilustre expresidente del Consejo, general Azcárraga, ha experimentado alguna mejoría en la dolencia que viene padeciendo.

**De Navarra**

Telegramas recibidos de Pamplona, dicen que se ha producido en aquella capital una gran excitación al conocerse la nota oficiosa del último Consejo de ministros.

De aquella ciudad vendrá á la Corte una Comisión para protestar del Concierto que con las vascongadas y navarras se piensa hacer.

Dicen los navarros que es incierto que ellos tributen menos que las demás regiones de España, y esto lo demostrarán.

**Noticia desmentida**

El presidente del Consejo ha negado que al regreso de don Alfonso, piense en realizar un meeting político para dar á conocer su programa.

**Desgracia en una mina**

Dicen de La Unión que en una mina de aquel distrito, ha perecido asfixiado un minero.

**Colisión**

En Málaga se ha desarrollado en el café de «La Perla», una sangrienta riña entre marineros.

De la colisión resultaron varios heridos graves y un muerto.

**Los catalanes**

Según ha dicho el conde de Romanones a los periodistas, no es cierto que se encuentren tan excitados los ánimos en Cataluña, como se asegura en algunos periódicos.

**Extranjero**

De Lisboa dicen que los buques sublevados, se han puesto al alcance de los cañones de los fuertes y se les podrá batir con energía.

**BOLSA**

**COTIZACIÓN DE HOY**

Interior.....	81'65
Amortizable al 5 por 100....	100'90
Acciones del Banco.....	437'25
Acciones de Tabacos.....	401'00

**CAMBIOS**

París á la vista.....	15'05
Londres á la vista.....	28'8

G. Cano.